

IÑAKI ECHANIZ

Député de la 4e circonscription des Pyrénées-Atlantiques



LETTRE D'INFORMATION

N°12

Dans cette lettre d'information, retour sur mes dernières activités, à Paris comme en circonscription. Bonne lecture !

BILAN

JUILLET

EN CIRCONSCRIPTION

POURSUITE DES RENCONTRES AVEC LES MAIRES

Festival "Des rives et des notes" de Jazz à Oloron	01/07	02/07	Fêtes de Sévignacq-Meyracq
Réunion sur les intempéries à la préfecture	03/07	08/07	Inauguration du mur à gauche de Saint-Palais
Rendez-vous avec des acteurs du logement et des acteurs économiques d'Oloron	10/07	13/07	Visite du chantier de la RN134 et Junte de Roncal au col de la Pierre Saint-Martin
Rendez-vous avec la Fédération du Bâtiment 64	17/07	21/07	Visite d'un chantier et de l'entreprise Etxe Berri
Ouverture du festival des Sottises	22/07	23/07	Départ de la course de vélo Quartiers d'été à Oloron : cérémonie d'hommage aux victimes du massacre du 17 juillet 1944 à Buziet et fête du fromage à Léas Athas
Visite d'un vignoble et échanges à Irouléguy et rendez-vous avec l'ADIL* 64	24/07	25/07	Visite et échanges avec Oloron Prévention : fête de l'association Arlojac à Oloron et concert estives musicales de Louvie-Juzon
Rendez-vous avec le comité ouvrier sur le logement	27/07	30/07	Pastorale à Ordiarp

*Agence Départementale d'Information sur le Logement

+ Rendez-vous individuels, associatifs et syndicaux à la permanence

IÑAKI ECHANIZ - 4E CIRCONSCRIPTION DES PYRÉNÉES-ATLANTIQUES

MILDIOU

SOUTIEN AUX VITICULTEURS D'IROULÉGUY

Les attaques de mildiou sont généralement contenues sur notre territoire mais aujourd'hui, et malgré les mesures de prévention des vigneron, l'excès d'eau que connaît le département, a favorisé, dans une proportion inédite, la propagation du mildiou. Cette épidémie est inquiétante pour la filière d'Irouléguy. Une mesure d'aide spécifique doit absolument être apportée pour aider les vignerons face à cette crise qui est directement liée à des phénomènes climatiques exceptionnels.

À travers un courrier écrit avec la sénatrice, Frédérique Espagnac, j'ai alerté le ministre de l'Agriculture et de l'alimentation, Marc Fesneau, sur l'épidémie de mildiou sans précédent qui touche les vignes d'Irouléguy, déjà fragilisée par des épisodes de sécheresse puis de grêle, à l'instar du vignoble bordelais.



À IROULÉGUY AVEC LA SYNDICAT DES VINS D'IROULÉGUY ET OLIVIER MARTIN, PRÉSIDENT DE LA COOPÉRATIVE

PUPILLES DE LA NATION

J'ai déposé une proposition de loi prévoyant des dispositifs de soutien, pour les enfants de militaires décédés ou blessés en opérations extérieures ou des enfants de fonctionnaires exerçant des métiers dangereux.

La proposition de loi, soutenue par mes collègues socialistes, vise à permettre aux pupilles de la Nation et de la République et futures pupilles de bénéficier pleinement du droit à réparation que la Nation a le devoir de leur accorder en proposant une prise en charge par l'État de leur suivi psychologique ou en facilitant l'obtention du statut qui peut, actuellement et pour certaines situations, s'avérer complexe.

Ce statut de pupilles de la Nation a été créé au lendemain de la première guerre mondiale et peut être demandé par toute personne jusqu'à l'âge de 21 ans, victime ou enfant de victime d'actes de terrorisme, enfants de militaires blessés ou décédés en opération ou enfants de « mort pour les services de la Nation ». Il a été élargi, il concerne ainsi également les enfants de parents militaires mais aussi plus largement de personnels civils de l'État, de professionnels de santé ou encore d'élus. Il donne droit à diverses subventions pour contribuer aux besoins de l'enfant et à certains avantages fiscaux.

Parallèlement, le statut de Pupilles de la République a vu le jour en 2021, pour les enfants des « morts pour le service de la République », et concerne notamment les agents de police, sapeurs-pompiers, sauveteurs en mer ou soignants décédés au cours de l'épidémie de la Covid-19. Il donne droit à des dispositions semblables à celles des pupilles de la Nation.

JDD

DÉFENDRE LA LIBERTÉ ET L'INDÉPENDANCE DES MÉDIAS

J'ai déposé, avec plusieurs de mes collègues une proposition de loi transpartisane (Écologistes, Socialistes, GDR, LFI, Renaissance, Horizon, Modem, LIOT) visant à protéger la liberté éditoriale des médias sollicitant des aides de l'État. Alors que l'actualité a été marquée par la récente grève du Journal du Dimanche qui s'est vu imposer le journaliste d'extrême droite, Geoffrey Lejeune, comme nouveau directeur de rédaction, nous avons souhaité déposer une proposition de loi pour protéger le pluralisme des médias et lutter contre les atteintes à leur indépendance.



En conférence de presse

La proposition vise ainsi à conditionner les aides publiques de la presse d'information politique et générale à un droit d'agrément sur la nomination du directeur ou de la directrice de la rédaction. Pour prétendre à ces aides publiques, toute nomination d'un directeur ou d'une directrice de rédaction devra faire l'objet d'un vote d'approbation des journalistes employés par la rédaction.

En parallèle, je mène une mission parlementaire d'évaluation de la loi du 14 novembre 2016 visant à renforcer la liberté, l'indépendance et le pluralisme des médias. Cette mission devrait se conclure, en octobre, par un rapport d'observation et de propositions d'amélioration de la loi.

LE TEMPS DU BILAN

C'est la fin de la première année de session parlementaire. Le 19 juin 2022, vous avez choisi de me faire confiance en m'élisant député de la 4ème circonscription des Pyrénées-Atlantiques avec ma suppléante Cécile Senderain.

Depuis, je mesure chaque jour, l'honneur et la responsabilité qui est la mienne de vous représenter à l'Assemblée Nationale.

Député de terrain, cette première année de mandature a été marquée par des rencontres riches, avec des acteurs économiques, culturels, associatifs, institutionnels, avec les maires et conseillers municipaux et bien sûr avec vous, habitants de ce beau et vaste territoire.

Député d'action, je me suis aussi évertué à être présent et actif à l'Assemblée nationale, que ce soit dans l'hémicycle ou en commissions. Faire vivre cet équilibre entre présence sur le terrain à vos côtés pour vous écouter et à Paris pour vous représenter est pour moi essentiel.

Je me suis notamment impliqué sur les sujets de logement, de l'accès aux soins, de l'agriculture, de l'éducation ou encore de la culture.

Avec mes collègues du groupe socialiste comme avec nos partenaires des autres groupes de gauche et de l'écologie, nous continuons de porter l'ambition d'une politique de justice sociale et climatique en rupture avec la politique gouvernementale trop souvent injuste comme l'illustre la réforme des retraites.

Un bilan de cette première année sera distribué dans toutes les boîtes aux lettres en septembre.

D'ici là, je vous souhaite à toutes et tous un très bel été !

À bientôt, Adishatz, Laster Arte

[VOIR LA VIDÉO](#)

EN CLIQUANT CI-APRÈS, RETROUVEZ ÉGALEMENT LE BILAN DU GROUPE SOCIALISTE À L'ASSEMBLÉE NATIONALE : 1 an de mandat, 15 combats !

[LE BILAN DES SOCIALISTES](#)

RETOUR EN IMAGES SUR LE MOIS DE JUILLET



La Junte de Roncal



À SAINT-PALAIS AUX CÔTÉS D'ELB, DE LA CONFÉDÉRATION PAYSANNE ET DU MODEM



Pastorale à Ordiarp



Cérémonie du 14 juillet

La permanence sera fermée jusqu'au 21 août mais nous restons joignables par mail à l'adresse suivante :

inaki.echaniz@assemblee-nationale.fr.

D'ici-là nous vous souhaitons un très bel été !

